

1 foja 175

2 dades de tanta gente que mataron los Reyes

3 y los sacerdotes del templo, presente el Huitzi

4 lopochtli ídolo de piedra. Acabadas las cruel

5 dades se coronó el Rey, y acabaron con grande

6 alegría de todos, las crueldades inhumanas contra

7 los inocentes.

8 Levantados muy de mañana hallaron que estaba el cerro, todo de arriba,

9 abajo enramado y lleno de muchas rosas y flores de todo género, y lo mismo

10 estaban los trescientos sesenta escalones por donde subían a lo alto del templo

11 de Huitzilopochtli. Subido Ahuitzotl se puso frontero del ídolo, como se ha

12 dicho otras veces. Este templo y cerro estaba puesto adonde fueron las casas

13 de Alonso de Ávila y don Luis de Castilla, hasta las casas de Antonio de

14 la Mota, en cuadra. Estaba el ídolo mirando a la parte del sur, que lla

15 maban los indios Mictlampa, mirando hacia el marquesado, y las gentes

16 por las plazas y azoteas que parecían moscas sobre la miel, y llegaban las

17 gentes, mirando a los que habían de sacrificar desde Huitzilopochco hasta

18 el cerro que es ahora de nuestra señora de Guadalupe, y desde la huerta del

19 marques del Valle hasta la ciudad, que se habrían juntado de gentes

20 más de seis u ocho millones, por ser cosa que jamás se vio, ni se verá, y

21 de tanta crueldad. Subido el Rey Ahuitzotl en la piedra del degolladero,

22 parose luego allí, y luego se puso Zihuacoatl en el bracero con su navajon

23 en la mano derecha, y el Rey Netzahualpilli se subió encima de la piedra

24 que llamaban Yopico, y el Rey Totoquihuaztli se subió encima de la piedra

25 que estaba frontero de Huitznahuac, con sus navajones todos cuatro, y